04/03/2025 Audiencia: 320.543 Sección: NACIONAL \$4.893.670 Tirada: 126.654 Frecuencia: 0

 Vpe:
 \$4.893.670
 Tirada:
 126.654

 Vpe pág:
 \$20.570.976
 Difusión:
 126.654

 Vpe portada:
 \$20.570.976
 Ocupación:
 23,79%



Pág: 6

Durante esta semana se inicia a nivel nacional el año escolar

"Súper lunes": corte de luz y aumento de flujo vehicular marcan la jornada

Ayer, la medida principal en distintas regiones fue el refuerzo del transporte público. En Santiago, las micros en circulación aumentaron 18%.

EQUIPO DE CIUDAD

Llegó marzo y esta semana se completará el masivo retorno a los colegios y a las actividades laborales. De hecho, en varias zonas del país se estima que mañana sea un "stiper miércoles", a raíz del inicio oficial del año escolar, por lo que se seguirán aplicando medidas de contingencia desplegadas en el decomingencia desplegadas en el de-

nominado "súper lunes" de ayer.
En Santiago, las autoridades anunciaron un plan de refuerzo en la movilidad. Respecto del lunes de la semana pasada, las micros aumentaron ayer un 18% y

ron ayer un 18% y circularon 5.684, mientras que el metro reportó que sus transacciones subieron un 14% y contabilizó más de 524 mil en la hora punta de la mañana.

"Hemos trabajado desde hace varias semanas en este plan para que la vuelta al trabajo, a las clases, a la vida cotidiana en general, sea de la mejor manera posible", remarcó Juan Carlos Muñoz, ministro de Transportes.

tra de Transportes.
En cuanto a los vehículos, la Unidad Operativa de Control de Tránsito (UOCT) informó de algunas congestiones en las regiones de Antofagasta, Coquimbo, Valparáiso, Nuble, Maule, La Araucanía, Los

DEMANDA

En el metro las transacciones subieron

14% respecto al lunes

le, La Araucanía, Los Ríos y Los Lagos. En la capital, las comunas de Santiago y Providencia fueron las que registraron mayores atochamientos.

Además, la circulación se vio alterada por el corte de luz que afectó a cerca de 72 mil clientes en seis comunas: Independencia (cuyo municipio anunció una demanda colectiva). Recoleta. Conchalí, Renca, Cerro Navia, Santiago y Quinta Normal.

Fecha

Medidas en el extremo norte

En Arica, una de las principales iniciativas de las autoridades para evitar congestiones será restringir el tránsito de camiones que se dirigen al terminal portuario, que está ubicado en el centro de la ciudad, entre las 7:00 y las 9:00 horas. En la región, el ingreso masivo de escolares fue planificado para mañana, cuando retornen más de 50 mil estudiantes de 140 establecimientos educacionales.

Carabineros, además, programó la destinación de mayor contingente para atender puntos críticos, como accesos al centro comercial y de servicios de la capital regional, además de dos rotondas que conectan a valles agrícolas con el radio unhano. También se informó que ambas medidas se mantendrán durante las próximas dos semanas en días hábiles.

En Antofagasta, Carlos González, presidente de la Junta de Vecinos Centro Nº 19 de la ciudad, comentó que la congestión vial no es solo por el inicio del año escolar, sino que por "situaciones caóticas que se dan en todas las unidades educativas del sector centro, sean municipales, públicos o particulares". Criticó que "los conductores no respetan nada, segunda, terceras filas, se estacionan arriba de la vereda, en cruces peatonales, obstaculizan el paso de los peatones, hay autos mal estacionados sin sus conductores, es un tema de nunca acabar".

Regreso diferido a clases en Atacama

Los escolares de Atacama también tendrán su regreso a clases a



PROBLEMAS.— Un corte de luz generó semáforos apagados en distintos puntos de la capital, como en Renca (en la foto).

partir de mañana. Aunque con una particularidad: el delegado presidencial, Rodrigo Illanes (FA), sostuvo que esperan que "más de 65 mil estudiantes retornen a clases en más de 200 establecimientos educacionales en toda la región. Se volverá de manera diferida, siendo el 5 de marzo en Copiapó y el 11 de marzo en Vallenar".

De acuerdo con Cristóbal Juliá, gobernador regional de Coquimbo, "recién el lunes próximo vamos a tener a todos los colegios ya funcionando".

Valparaíso también se preparó: esta semana habrá un aumento de la frecuencia de buses de un 40% en zonas reguladas como el Gran Valparaíso, Quintero-Puchuncaví y Limache-Olmué.

En tanto, en la Región de Los Ríos, las planificaciones se enfocan en mañana por el reinicio de clases en 402 establecimientos, que suman 69.156 estudiantes. Jorge Alvial (PPD), delegado

Jorge Alviai (FPD), delegado presidencial, dijo que se efectuó una "coordinación con distintas instituciones para establecer las condiciones críticas que pudiera haber, para monitorear desde muy temprano la vuelta a clases y que estén las condiciones óptimas tanto del tránsito vial, como de orden y seguridad pública".